

ABSTRAK

Faridha Nurazizah Y. : “Pengaruh Kepatuhan Syariah, Efisiensi Operasional dan *Islamic Corporate Governance* terhadap kinerja keuangan pada Bank Umum Syariah di Indonesia.”

Penelitian ini dilatar belakangi oleh potensialnya pasar bank umum syariah sebagai lembaga keuangan yang beroperasi berdasarkan prinsip-prinsip syariah tetapi mengalami penurunan terhadap kepatuhan syariah, masa digital saat ini efisiensi operasional menjadi tujuan dari lembaga agar mampu berkompetisi dengan lembaga keuangan lainnya namun efisiensi operasional masih diatas ambang batas yang ditentukan oleh peraturan pemerintah, serta *Islamic Corporate Governance* harus diperhatikan agar keberlanjutan dan pertumbuhan bank umum syariah dapat mendukung pertumbuhan bisnis.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisis pengaruh antara Kepatuhan Syariah, Efisiensi Operasional, *Islamic Corporate Governance* terhadap kinerja keuangan pada Bank Umum Syariah di Indonesia.

Kinerja keuangan adalah hal yang penting dalam pertumbuhan aset, pengelolaan risiko, kepuasan terhadap regulasi dan kepada nasabah serta kepatuhan terhadap prinsip-prinsip syariah. Kinerja keuangan dapat dilihat dari laporan keuangan sesuai dengan teori *signaling theory*. Kepatuhan syariah merupakan integritas dan kredibilitas di bank syariah sesuai dengan *maqashid al-syariah* dalam mewujudkan pertumbuhan dan keadilan. Efisiensi operasional menekankan bahwa efisiensi dicapai bila transaksi dilakukan dengan biaya transaksi yang minimum. *Islamic Corporate Governance* memastikan bahwa hubungan perusahaan dengan berbagai *stakeholder* juga mematuhi prinsip-prinsip etika Islam.

Penelitian yang digunakan adalah metode kuantitatif dan data sekunder yaitu *annual report* bank umum syariah. Populasi penelitian ini adalah bank umum syariah yang terdata di Otoritas Jasa Keuangan tahun 2018-2022. Sampel yang terpilih adalah 12 bank umum syariah dengan rentang waktu 5 tahun maka sampel menjadi 60 data sampel. Metode analisis data menggunakan Eviews 12 dengan tingkat signifikansi 5%.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa, didapat nilai uji t kepatuhan syariah dari indikator *Islamic Income Ratio* mempunyai $t_{hitung} 2.476 > t_{tabel} 2.001$ dengan nilai prob $0.0165 < 0.05$, berpengaruh terhadap ROA, indikator *Profit Sharing Ratio* mempunyai $t_{hitung} 1.689 < t_{tabel} 2.001$ dengan nilai prob $0.0696 < 0.05$, dan *Zakat Performance Ratio* mempunyai $t_{hitung} 1.266 > t_{tabel} 2.001$ dengan nilai prob $0.2006 > 0.05$ kemudian efisiensi operasional mempunyai $t_{hitung} 0.117 < t_{tabel} 2.001$ dengan nilai prob $0.9069 > 0.05$ tidak berpengaruh terhadap ROA dan *Islamic Corporate Governance* t_{hitung} sebesar $2.398 > t_{tabel} 2.001$ dengan nilai prob $0.0174 < 0.05$ berpengaruh terhadap ROA. Secara simultan nilai $f_{hitung} 27.76712 > f_{tabel} 2.3797$ dan nilai probabilitas $0.0000 < 0.05$ menyatakan kepatuhan syariah, efisiensi operasional dan *Islamic Corporate Governance* berpengaruh terhadap kinerja keuangan ROA Bank Umum Syariah di Indonesia. Nilai r square sebesar 0.694 atau 69.4% kepatuhan syariah, efisiensi operasional dan *Islamic Corporate Governance* mampu menjelaskan variabel kinerja keuangan (ROA) Bank Umum Syariah di Indonesia dan sisanya 30.60% dijelaskan oleh variabel lain yang tidak dimasukkan dalam model penelitian ini.

ABSTRACT

Faridha Nurazizah Y.: "The Influence of Sharia Compliance, Operational Efficiency and Islamic Corporate Governance on the financial performance of Sharia Commercial Banks in Indonesia."

This research is motivated by the potential market for sharia commercial banks as financial institutions that operate based on sharia principles but are experiencing a decline in sharia compliance, in the current digital era, operational efficiency is the goal of institutions to be able to compete with other financial institutions, but operational efficiency is still above the threshold. The limits determined by government regulations, as well as Islamic Corporate Governance must be considered so that the sustainability and growth of Islamic commercial banks can support business growth. This research aims to test and analyze the influence of Sharia Compliance, Operational Efficiency, Islamic Corporate Governance on the financial performance of Sharia Commercial Banks in Indonesia.

Financial performance is important in asset growth, risk management, satisfaction with regulations and customers as well as compliance with sharia principles. Financial performance can be seen from financial reports in accordance with signaling theory. Sharia compliance is integrity and credibility in sharia banks in accordance with maqashid al-syariah in realizing growth and justice. Operational efficiency emphasizes that efficiency is achieved when transactions are carried out with minimum transaction costs. Islamic Corporate Governance ensures that the company's relationships with various stakeholders also comply with Islamic ethical principles.

The research used is a quantitative method and secondary data, namely the annual reports of Islamic commercial banks. The population of this research is sharia commercial banks registered with the Financial Services Authority in 2018-2022. The selected samples were 12 Islamic commercial banks with a time span of 5 years, so the sample was 60 sample data. The data analysis method uses Eviews 12 with a significance level of 5%.

This research concludes that, the sharia compliance t test value obtained from the Islamic Income Ratio indicator has a tcount of $2.476 > t$ table 2.001 with a prob value of $0.0165 < 0.05$, it has an influence on ROA, the Profit Sharing Ratio indicator has a tcount of $1.689 < t$ table 2.001 with a prob value of $0.0696 < 0.05$, and the Zakat Performance Ratio has a tcount of $1.266 > t$ table 2.001 with a prob value of $0.2006 > 0.05$ then operational efficiency has a tcount of $0.117 < t$ table 2.001 with a prob value of $0.9069 > 0.05$ with no effect on ROA and Islamic Corporate Governance t count of $2.398 > t$ table 2.001 with a probability value of $0.0174 < 0.05$ has an effect on ROA. Simultaneously, the calculated f value of $27.76712 > f$ table 2.3797 and the probability value of $0.0000 < 0.05$ state that sharia compliance, operational efficiency and Islamic Corporate Governance influence the financial performance of ROA of Sharia Commercial Banks in Indonesia. The r square value of 0.694 or 69.4% of sharia compliance, operational efficiency and Islamic Corporate Governance is able to explain the financial performance variable (ROA) of Sharia Commercial Banks in Indonesia and the remaining 30.60% is explained by other variables not included in this research model.

خلاصة

فريدة نورازيزه ي: "أثر الامتثال للشريعة والكفاءة التشغيلية والحوكمة المؤسسية الإسلامية على الأداء المالي في البنوك التجارية الإسلامية في إندونيسيا".

الدافع وراء هذا البحث هو إمكانات سوق البنوك التجارية الإسلامية كمؤسسة مالية تعمل على أساس مبادئ الشريعة الإسلامية ولكنها شهدت تراجعاً في الامتثال للشريعة، فالعصر الرقمي الحالي للكفاءة التشغيلية هو هدف المؤسسات لتكون قادرة على منافسة المؤسسات المالية الأخرى ولكن الكفاءة التشغيلية لا تزال فوق الحد الذي تحدده اللوائح الحكومية، ويجب النظر في حوكمة الشركات الإسلامية حتى يمكن استدامة ونمو البنوك التجارية الإسلامية لدعم نمو الأعمال.

تهدف هذه الدراسة إلى اختبار وتحليل التأثير بين الامتثال للشريعة والكفاءة التشغيلية والحوكمة الإسلامية للشركات على الأداء المالي في البنوك التجارية الإسلامية في إندونيسيا.

ويعتبر الأداء المالي مهماً في نمو الأصول، وإدارة المخاطر، والرضا عن اللوائح التنظيمية والعلماء والامتثال لمبادئ الشريعة الإسلامية. يمكن رؤية الأداء المالي من البيانات المالية وفقاً لنظرية الإشارات. الامتثال الشرعي هو النزاهة والمصادقية في المصارف الإسلامية وفقاً لمقاصد الشريعة الإسلامية في تحقيق النمو والعدالة. تؤكد الكفاءة التشغيلية على أن الكفاءة تتحقق عندما يتم تنفيذ المعاملات بأقل قدر من تكاليف المعاملات. كما تضمن الحوكمة الإسلامية للشركات أن تلتزم الشركة في علاقتها مع مختلف أصحاب المصلحة بالمبادئ الأخلاقية الإسلامية.

استخدم البحث طريقة كمية وبيانات ثانوية، وهي التقرير السنوي للبنوك التجارية الإسلامية. مجتمع هذه الدراسة هو البنوك التجارية الإسلامية المسجلة لدى هيئة الخدمات المالية في الفترة 2018-2022. العينة المختارة هي 12 بنكاً تجارياً إسلامياً مع فترة زمنية مدتها 5 سنوات، وبالتالي فإن العينة هي 60 عينة بيانات. تم استخدام طريقة 5% بمستوى دلالة 12 Eviews تحليل البيانات باستخدام برنامج

العدد الجدول 2.001 بقيمة احتمال $0.006 < t < 0.005$ ، فإن الكفاءة التشغيلية لها عدد $t > 266$

الجدول 2.001 بقيمة احتمال $0.9069 < t < 0.005$ ليس لها تأثير على العائد على الأصول، كما أن $t < 0.117$. الجدول 2.001 بقيمة احتمال $0.0174 > t > 0.005$ لها تأثير على $t > 2.398$ العدد حوكمة الشركات الإسلامية بقيمة الاحتمال $f > 2.3797$ الجدول $f > 27.76712$ العائد على الأصول. وفي الوقت نفسه، تشير قيمة العد $0.0000 > 0.005$ إلى أن الامتثال للشريعة والكفاءة التشغيلية والحوكمة المؤسسية الإسلامية تؤثر على الأداء المالي أو 69.4% من قيمة $r > 0.0694$ للعائد على الأصول للبنك التجاري الإسلامي في إندونيسيا. وتبلغ قيمة مربع ، أي أن الامتثال للشريعة والكفاءة التشغيلية وحوكمة الشركات الإسلامية قادرة على تفسير متغير الأداء r مربع المالي (العائد على الأصول) للبنوك التجارية الإسلامية في إندونيسيا، أما النسبة المتبقية البالغة 30.6% فتفسرها متغيرات أخرى غير مدرجة في نموذج البحث.